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SINTESI DELLA SEDUTA 
 

Luogo Videoconferenza su TEAMS  

Data 13/05/2022 Orario 14.30  

 
Presenti: vedi allegato 1 
 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
In data 13 maggio 2022 in videoconferenza su TEAMS si è incontrato il CCMSS del 
Distretto Savena Idice, dove sono stati trattati i seguenti OdG: 

1. attività domiciliare e dell' infermiere di famiglia 
2. esame delle problematiche, opportunità e difficoltà di accesso, ai servizi ambulatoriali 

ed ospedalieri dello IOR  
 

Alle 14,30 il Dr. Eno Quargnolo apre la seduta e presenta ai componenti del gruppo la dr.ssa 
Bertagni Maria Grazia, come nuova Responsabile UASS Distretto Savena Idice al posto del 
Dr. Mingarelli.  
 
PUNTO 1 Attività domiciliare e dell’infermiere di famiglia 
 
Il Dr. Restino, Responsabile DATeR UO Loiano - S.Lazzaro (PO) Area DATeR Sud, presenta le 
varie attività dell’infermiere domiciliare ed illustra le slide sul progetto della figura 
dell’infermiere di famiglia. 
Nel Distretto Savena Idice sono previste 2 risorse, che verranno assegnate nel mese di 
Maggio, una con base a San Lazzaro e una a Loiano.  
Il Dr. Grande rappresenta la carenza di infermieri a livello nazionale e chiede se sono previsti  
degli interventi economici strutturali a lungo termine, problematica che dovrà essere affrontata 
a livello politico e non solo locale. 
 

Il Dr. Calia chiede se è contemplata anche la figura della OSS Territoriale, il Dr. Quargnolo è 
d’accordo sull’importanza di  questa figura che al momento non è rappresentata e prevista, ma 
che sarebbe di grande supporto alle presone fragili e ai loro caregiver.  
Il Dr. Quargnolo comunica inoltre che in c’è un progetto che prevede l’inserimento della figura 
dell’Ostetrica di Comunità, che avrà il compito di supportare le neomamme in difficoltà. 
 
La dr.ssa Calzoni chiede chiarimenti su come viene avviato il percorso di attivazione 
dell’infermiere di comunità e chi sono gli utenti che ne hanno diritto ad usufruirne. 
Il dr. Restino risponde che questa figura si occuperà solo dei “Nuovi Casi” over 75 dimessi 
oltreché quelli segnalati direttamente dai MMG come fragili, mentre gli altri già “noti” 
continueranno con il percorso dove sono già inseriti.  
 
 
PUNTO 2  esame delle problematiche, opportunità e difficoltà di accesso, ai servizi 
ambulatoriali ed ospedalieri dello IOR  
 
Il dr. Scortichini, rappresentante dell’Associazione ANFFAS,  presenta le slide (allegato 2) con 
i dati rilevati con l’URP del Rizzoli relativamente alle segnalazioni registrate dal 2009 al 2021. 
Si evidenzia come nell’ ultimo anno le segnalazioni siano state numericamente inferiori rispetto 



 
 

  2

agli anni precedenti, conseguentemente ai minori ricoveri causa Covid, mentre gli elogi ricevuti 
continuano ad essere molto superiori ai disservizi registrati.  
Il dr. Grande chiede se sia mai stato approfondito anche il motivo per cui molti pazienti 
vengono a farsi curare allo IOR anche da altre Regioni italiane. Il dr. Scortichini attribuisce 
questo successo all’organizzazione dell’Istituto e al livello professionale e di fiducia riscosso 
dai vari operatori; a tal proposito ci informa anche sull’esistenza di una succursale dello IOR a 
Bagheria in Sicilia, dove in questo caso sono i professionisti dell’Istituto che si spostano sul 
territorio nazionale per avvicinarsi alle esigenze dei pazienti, e non il contrario come 
solitamente accade. 
 
 
Alle ore  16,30 la seduta è tolta. 
 
 
Prossima convocazione prevista per il giorno venerdì 10 giugno 2022 ore 14.30 sempre su 
Teams 
Si ricorda che è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della seduta. 
 
Allegati: 
1 foglio presenze 
2 slide Segnalazioni IOR 
 

 

      Il Presidente del CCMSS Dr. Romano Grande 

 


